

Compte-rendu 2023 de la réunion annuelle des Régions

Le lundi 27 Mars à 15h , nous nous sommes retrouvés en réunion/Zoom .

Le quatuor de la commission du développement territorial (CDT) Président , vice-présidente et les 2 responsables du développement territorial* étaient réunis pour accueillir les « correspondants OLD'UP » de toute la France.

S'étaient excusés : Dijon, Limoges et Lyon.

Étaient présents :

Les trois antennes-associations

> Nantes, Marseille et Toulouse

> les « groupements OLD'UP » : Brest, Toulon et Valence

> les « nouveaux et sympathisants » en cours de réflexion et peut-être en gestation : Bordeaux, Douai et Strasbourg.

1) Nous avons pris le temps de nous présenter

Chacun a pu dire son profil, sa « rencontre » avec OLD'UP, son ancienneté et la manière dont est née son entité locale. Chaque année (depuis 2017), nous pouvons noter la variété des processus de création :

Soit en organisant une conférence sur place en collaboration avec OLD'UP, soit grâce à la présentation d'un livre de notre collection dans une librairie locale réputée avec la présence de l'auteur (si possible).

Soit saisir l'occasion d'une manifestation (associative ou universitaire) sur la vieillesse pour nous faire connaître et mobiliser des volontaires pour créer un groupe.

Cette souplesse, cette créativité sont une richesse de notre association pourvu que la Charte qui nous rassemble soit respectée et nos valeurs énoncées.

2) Comme chaque année, la parole a circulé **pour faire le point dans chaque région.**

Restituer toute la richesse de nos échanges durant 2heures est ardu, c'est une synthèse, donc incomplète .

Ce qui se dégage :

- La créativité à l'œuvre partout malgré des hauts et des bas, qui va avec l'engagement fort des responsables.
- L'importance de faire savoir notre différence : « donner un sens et une utilité à l'allongement de la vie » (Brest)
- Le soutien des institutions locales et mutuelles qui demandent persévérance et attention pour pérenniser ces liens (pour les antennes)
- La difficulté à équilibrer réflexion (groupes de paroles centrés sur soi) et action. La demande « d'agir » des adhérents reste forte .
- Un constat : partout les hommes sont peu représentés, sauf à Marseille .
- L'effort (et le plaisir) pour certains de « travailler » avec des partenaires sur des projets ou thèmes précis qui concernent le vieillissement : habitat, cadre de vie , ruralité, éthique....(Toulouse)
- L'attention portée aux relations intergénérationnelles (Valence en particulier et Toulouse)
- La difficulté du recrutement de nouveaux adhérents, pour certains.
- L'originalité de « Marseille » et son orientation scientifique médicale et technique autour du vieillissement.

A noter , un projet remarquable de Marseille qui pourrait se développer dans tous les groupes OLD'UP : lecture à voix haute dans les Ehpad : une idée qui fait l'unanimité

Ce texte est loin d'être exhaustif, c'est pourquoi nous vous encourageons à vous contacter pour travailler en réseau : cela vous permettra d'échanger idées, projets ou difficultés.

3) En fin de réunion, Jean-Daniel Remond a exposé son projet d'**un Colloque** pour et avec les sympathisants, adhérents et membres de OLD'UP.

Il aura lieu le 17 novembre 2023 au Ministère des Solidarités. (voir pièce jointe)

Deux personnes par antenne ou groupe sont invitées par « le siège » et leurs déplacements seront pris en charge.

4) Nos rencontres nationales sont toujours riches et denses
A la question de Geneviève du choix de la fréquence, du lieu et des moyens, l'unanimité s'est faite sur le souhait de 2 réunions par an dont l'une en «présentiel » .

> Plusieurs participants estiment que le site n'est pas assez fourni en informations sur la vie des régions.

C'est vrai, nous allons y veiller ! Nous ne pouvons être précis et à jour que si vous nous communiquez suffisamment d'éléments, Pensez-y !

Merci à tous pour votre participation à cette rencontre.
Longue et large vie à OLD'UP grâce à vous ...

* L'équipe de la CDT :

Jean-Daniel, Martine, Claude et Geneviève